
Protokoll 
der ordentlichen Gemeindeversammlung vom Freitag, den 03. Dezember 2021 

um 20.00 Uhr in der Mehrzweckhalle Brünisried. 

Anwesend:  31 Mitbürgerinnen und Mitbürger 

Vorsitz:  Marti Walter, Ammann 

Protokoll:  Weber Carmen, Gemeindeschreiberin 

Begrüssung: Mit einem allgemeinen Willkommensgruss eröffnet der Ammann 
um 20.00 Uhr die Versammlung. Marti Walter weist darauf hin, dass die 
Gemeindeverwaltung gemäss Schutzkonzept abgehalten wird. Aus diesem 
Grund muss zwingend die Maskenpflicht und der Abstand eingehalten werden.  

Publikation: Amtsblatt Nr 45 vom 12.11.2021 
Einladung an alle Haushaltungen 
Öffentlicher Anschlag 

Niemand hatte einen Einwand gegen die Einberufung und die nachfolgende 
Traktandenliste: 

1.  Protokoll der Gemeindeversammlung vom 20.05.2021 
 wird nicht verlesen, kann eingesehen werden 
2. Heizungswechsel – Kreditbegehren  
3. Budget 2022 
4. Verschiedenes 
  a. Verabschiedung Riedo Therese 
 
 
Besonders begrüsst wurde Imelda Ruffieux von der Freiburger Nachrichten.  

Stimmenzähler: Auf Vorschlag des Vorsitzenden wurden als Stimmenzähler 
nominiert und gewählt: Binggeli Thomas und Stöckli Fritz 

 

  



1. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 20.05.2021 
Eine Zusammenfassung des Protokolls wurde in der Einladung abgedruckt. Zusätzlich 
lag es zu Einsichtnahme in der Gemeindeverwaltung auf.  
In der anschliessenden offenen Abstimmung wird das Protokoll einstimmig und mit 
Dank an die Verfasserin genehmigt 
 
 
2. Heizungswechsel Mehrzweckhalle-Schulhaus – Kreditbegehren  
Gemeinderat Weber Alexander stellt dieses Traktandum vor. Der 
Heizungswechsel ist schon länger ein Thema im Gemeinderat. In den letzten 
Jahren gab es einige Probleme und kostspielige Reparaturen. Ursprünglich war 
ein Projekt mit einem Fernwärmeperimeter geplant, das aber in Folge der 
Ortsplanrevision nicht realisiert werden konnte. Mit Unterstützung durch Heim 
AG und HyKo AG, wurden einige Vorarbeiten und Analysen durchgeführt. Nach 
Abwägen der verschiedenen Varianten (Holz, Erdsonde, Luft-Wasser 
Wärmepumpe) hat sich der Gemeinderat für eine Wärmepumpe Luft-Wasser 
Lösung entschieden. Geplant sind zwei Wärmepumpen, eine im Schulhaus und 
eine in der Mehrzweckhalle für je CHF 150‘000.-. Dies entspricht der ersten 
Offerte mit zusätzlichen 20% Reserve.  Weber Alexander erklärt, dass man 
bewusst entschieden hat, keine Zahlen für die Einnahme durch Subventionen 
zu nennen, da es bei den Förderprogramme immer wieder grössere 
Veränderungen gibt. Die Gemeinde kann aber mit Subventionen vom Bund und 
Kanton rechnen.  
 
Finanzkommission: Pürro Daniel von der Finanzkommission erklärt, dass die 
FiKo an der Sitzung vom 17.11.2021 dieses Kreditbegehren besprochen hat. Sie 
kam zum gleichen Schluss wie der Gemeinderat, dass das geplante Projekt die 
beste Lösung ist. Aus diesem Grunde empfiehlt die Finanzkommission der 
Versammlung die Annahme.  
 
Fragen aus der Versammlung gab es keine. 
 
Der Gemeinderat die Genehmigung dieser Objektkredite in der Höhe von 
insgesamt CHF 300‘000.- für den Heizungswechsel im Schulhaus und 
Mehrzweckhalle.  
 
Die Gemeindeversammlung genehmigt das Kreditbegehren über CHF 
300‘000.- einstimmig.  

 

  



 
3. Budget 2022 
Finanzplan bis 2026 
Der Finanzchef, Marti Walter, erklärt, dass der bestehende Finanzplan nur leicht 
angepasst wurde. Er erklärt, dass durch HRM2 sich an der Finanzsubstand der 
Gemeinde nichts verändert.  
Anhand dieses Finanzplans sollte erfreulicherweise bis 2026  eine ausgeglichene 
Rechnung möglich sein. 

Budget 2022 
Für die Erläuterungen zur Erfolgsrechnung und Investitionsrechnung übergibt der 
Ammann das Wort an die Finanzverwalterin Good Silvia.  
Good Silvia erklärt, dass das Budget 2022 erstmals nach dem neuen 
Rechnungslegungsmodell HRM2 erstellt wurde. Wegen der unterschiedlichen 
Kontenstruktur ist kein Vergleich zu den Vorjahresbudgets möglich. Vermögenswerte 
mussten neu bewertet werden und ins Verwaltungs- oder ins Finanzvermögen 
unterteilt werden.  

Das Budget 2022 mit ausführlichen Erläuterungen wurde zusammen mit der Einladung 
zur Gemeindeversammlung an alle Haushalte versandt. Die Kassiererin, Good Silvia, 
gibt pro Budgetposten detaillierte Erklärungen ab.  

Ergebnis der Erfolgsrechnung: 

  Aufwand Ertrag 
0 Allgemeine Verwaltung 367‘570 77‘100 
1 Öffentl. Ordnung und Sicherheit 65‘717  
2 Bildung 982‘487 112‘425 
3 Kultur, Sport und Freizeit 32‘764  
4 Gesundheit 357‘376  
5 Soziale Sicherheit 337‘290 27‘464 
6 Verkehr 215‘003 20‘300 
7 Umweltschutz und Raumordnung 465‘565 437‘913 
8 Volkswirtschaft 3‘829 500 
9 Finanzen und Steuern 39‘759 2‘203‘011 
  2‘867‘360 2‘878‘713 
 Gesamtergebnis 11‘353  
  2‘878‘713 2‘878‘713 

 
Die Kassiererin stellt alle Investitionen kurz vor.  

   Genehmigt 
Planungskredit Infrastrukturen der Gemeinde CHF       45‘500 27.04.2018 
Landerwerb Pfarrei (Spielplatz) CHF 20‘000 27.11.2020 
Landerwerb Pfarrei (Parkplatz) CHF 67‘000 27.11.2020 
Projekt Tempo 30-Zonen (Restkredit) CHF 65‘000 27.11.2020 
Heizungswechsel Schulhaus CHF 150‘000  
Heizungswechsel Mehrzweckhalle CHF 150‘000  
Total Investitionsausgaben CHF 497‘500  

 

  



Bericht der Finanzkommission 
Decorvet Nicole von der Finanzkommission erklärt, dass die Finanzverwalterin Good 
Silvia der FiKo die Budgetzahlen an der Sitzung vom 17.11.2021 sehr gut präsentiert 
und erklärt hat. Die FiKo kam zum Ergebnis, dass die Zahlen plausibel sind, und 
empfiehlt aus diesem Grund der Versammlung die Annahme des Budgets 2022.  

Wortmeldungen aus der Versammlung gab es keine.  
 
Der Gemeinderat beantragt die Genehmigung des Budget 2022 mit der 
Erfolgsrechnung und Investitionsrechnung.  

Das Budget 2022 wird einstimmig genehmigt.   

4. Verschiedenes 

a.) Verabschiedung Riedo Therese 
  Marti Walter übernimmt das Wort für die Pensionierung von der   
  langjährigen Abwärtin Riedo Therese. Viele der Anwesenden kennen sie    
  als Abwärtin des Schulhauses und der Mehrzweckhalle. Therese ging auf  
  viele Wünsche der Lehrerschaft und der Gemeinde ein. Der Ammann  
  dankt Therese für die gute Zusammenarbeit in über 35 Jahren. Leider  
  kann er ihr den Wunsch nach einem Balkon nicht erfüllen, hofft aber, dass  
  sie die Pension trotzdem geniessen kann. Die Gemeinderätin Lauper  
  Brigitte hat ein schönes Geschenk zusammengestellt und der  
  Gemeinderat hofft Therese damit eine Freude zu machen. Die  
  Versammlung applaudiert Riedo Therese zur Pensionierung.  

b) Als letztes fragt der Vorsitzende, ob jemand aus der Versammlung noch  
ein Anliegen oder eine Frage hat.  
Bielmann Josef, Bergstrasse, hat ein Anliegen zur Strassenbeleuchtung auf 
dem Berg: Die Gemeinde hat auf dem Berg an der Garage von Degoumois 
und Scherer einen Defibrillator montiert. Wäre es nicht möglich die 
Strassenlampe auf dem Berg so zu verschieben, dass der Platz beim 
Defibrillator beleuchtet wird? 
Marti Walter antwortet, dass wir das Anliegen notiert haben und 
abklären werden, ob und wie dies möglich ist.  
 

Um 20:50 Uhr schliesst der Vorsitzende die Versammlung. Er dankt den Anwesenden, 
für die Unterstützung während des ganzen Jahres. Mit grosser Freude erklärt der 
Ammann, dass eine Tradition endlich wieder fortgesetzt werden kann und lädt alle zu 
einer Suppe im Restaurant zu Linde ein.   
Zum Schluss wünscht er allen Anwesenden gute Gesundheit, schöne Festtage und alles 
Gute für das neue Jahr. 
 
Brünisried, den 03.12.2021 
Die Schreiberin:      Der Ammann: 


